



Les participants du cours de sauvetage de biens culturels s'adonnent au classement et à l'inventaire des objets.

Des sauveteurs au chevet de trésors sinistrés

VALLORBE Des étudiants du secteur « Conservation – Restauration » de la Haute Ecole ARC de Neuchâtel ont suivi un cours pratique de sauvetage de biens culturels endommagés par un sinistre d'inondation.

TEXTE ET PHOTO : JEAN-FRANÇOIS REYMOND

En ce lundi matin 18 mars, sous une pluie battante, les installations militaires du Day, dans la commune de Vallorbe, avaient vraiment un air de désolation. Des jeunes étudiants, aidés par des agents de la Protection civile du Nord vaudois se prétaient à un exercice particulièrement concret: sauver d'une inondation des biens culturels comme des statuettes, tableaux, autres objets ou registres en papier.

Il fallait donc « se mouiller » - dans tous les sens du terme - pour sauver ces biens du

lieu inondé, les sécuriser dans des caisses en plastique, les déménager et procéder au tri, au classement et à l'étiquetage d'identification. Tout cela avant une seconde phase de séchage, de nettoyage et d'application des modes de restauration propices à chaque cas particulier. Pour le groupe d'étudiants sur place, rien n'était facile. Il fallait savoir improviser, prendre les mesures adéquates et se répartir le travail efficacement et chronologiquement. Les cadres de l'école y allaient bien sûr de leurs remarques et de leurs conseils, parfois sans ménagement en cas d'erreurs de procédure.

Collaboration avec l'armée

La Haute Ecole ARC, section « Conservation – Restauration » a organisé ainsi plusieurs jours de cours de sauvetage de collections patrimoniales après sinistre. C'est la seule école du genre en Suisse romande et elle forme ainsi les futurs conservateurs-trices et restaurateurs-trices dont nos musées ou ins-

titutions culturelles auront besoin à l'avenir. Cette formation permet aussi d'acquérir des connaissances en matière d'expertise dans des domaines de compétence très variés.

« Le terrible incendie de Notre-Dame de Paris a fait prendre conscience qu'une catastrophe peut survenir à tout moment. »

Sébastien Poncet, commandant de l'ORPC-JNV

Pour ce genre d'exercices en conditions réelles, l'Office régional de la Protection civile (PCi) du Jura Nord vaudois (ORPC-JNV) y prend une part très active en logistique et matériel. Elle collabore étroitement avec l'armée qui met à disposition ses locaux du Day. Son chef Sébastien Poncet, capitaine et commandant instructeur, explique qu'il s'agit du deuxième de ce genre qui a lieu au

Day, endroit idéal pour simuler une inondation avec plus de 20 cm d'eau et suffisamment de place et de locaux pour l'accueil des étudiants.

« Le terrible incendie de Notre-Dame de Paris a fait prendre conscience, partout en Europe, que les biens culturels de tous genres, ne sont pas à l'abri d'une catastrophe qui peut survenir à tout moment. Cette collaboration est donc indispensable et nécessaire vu que la PCi doit aussi être capable de préserver ce précieux patrimoine avec les services du feu. Chez nous aussi, ça bouge! Le Conseil d'Etat est en train de trouver des pistes pour redéfinir notre rôle... Nous sommes en effectifs restreints et il y a toujours davantage de missions. Il s'agit donc de savoir réagir avec efficacité et maîtriser le terrain. Le Nord vaudois abrite des sites riches et importants comme les centres-villes historiques d'Orbe, d'Yverdon, le site de Romainmôtier, Baulmes, notamment, sans compter les précieuses archives communales ou religieuses », a déclaré Sébastien Poncet.

Le carnaval de Vallorbe va souffler des bulles

FESTIVITÉS Pour sa 38^e édition, la manifestation donne rendez-vous demain sur le thème « Carnavallorbe fait sa BD ».

Le coup d'envoi des réjouissances carnavalesques sera donné samedi à 11h04 très exactement à la Halle des Fêtes de Vallorbe. A partir de là, six Guggenmusik se relayeront pour colorer le paysage sonore jusqu'au très attendu départ du cortège (16h24). Cette année, il sera principalement composé de superhéros et personnages de bandes dessinées, en référence à la thématique choisie.

« De nombreux films réalisés au cours de ces dernières années reprennent des héros de BD alors on s'est dit qu'avec ce thème les enfants auraient de la facilité à se déguiser », sourit Karine Reymond, présidente de Carnavallorbe et grande amatrice de BD durant ses tendres années. Onze classes, soit quelque 220 élèves, sont ainsi attendues dans des tenues hautes en couleur.

Outre la traditionnelle mise à feu du bonhomme d'hiver (17h24) et les lancers de confettis, les festivités devraient se poursuivre jusqu'au bout de la nuit. Avec une nouveauté cette année puisqu'un bar - baptisé l'Enclave et placée sous le signe d'une soirée Hardstyle - sera aménagé à côté de la salle qui accueillera le bal. • Réd.

www.carnaval-vallorbe.ch



MICHEL DUPEREX - A

PUB

LE MOBILE EN ÉDITION ILLIMITÉE



Le multimédia d'ici.



Distribué par :



voe.ch | 058 234 20 00